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Secretarias promovem ações de 
conscientização a prevenção ao Câncer

Outubro já é conhecido mundialmente como um mês marcado por ações relacionadas à prevenção e 
diagnóstico precoce do câncer de mama e agora estendido também ao câncer do colo do útero, nesse sentido 

as secretarias de Saúde de Dionísio Cerqueira e Barracão, estão promovendo ações especiais.
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BOM JESUS DO 
SUL 

Dia das Crianças  
é celebrado 
com atividades 
especiais.
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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 7,224
Venda $ 7,228
Variação +0,41%

Dólar Turismo
Compra $ 5,435
Venda $ 5,436
Variação -0,96%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 6,013
Venda $ 6,015
Variação -0,54%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  -0,40%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 60,00

R$ 130,50

R$ 73,00 

R$ 280,00

R$ 200,00

R$ 7,30

R$ 2,54

Dólar Comercial
Compra $ 5,443
Venda $ 5,444
Variação -0,39%

Constituição catarinense 
celebra 35 anos
Para relembrar a criação da Constituição de SC, a Alesc realizará 
congresso

A Constituição do 
Estado de Santa Catarina 
foi promulgada em 5 
de outubro de 1989, 
durante um período 
de redemocratização 
no Brasil, seguindo os 
princípios estabelecidos 
pela Constituição Federal 
de 1988. 

A criação da 
Constituição catarinense 
representou a 
consolidação do estado 
democrático de direito, 
garantindo os direitos 
e deveres dos cidadãos 
catarinenses e a 
autonomia do estado.

O processo 
constituinte envolveu 
a participação de 

representantes eleitos 
democraticamente, e a 
Assembleia Legislativa 
teve um papel central 
na sua elaboração. Entre 
os principais pontos 
tratados pela nova 
Constituição estavam a 
definição dos princípios 
fundamentais do estado, 
a organização político-
administrativa, e a 
consolidação dos direitos 
e garantias fundamentais 
dos cidadãos. 

Além disso, a 
Constituição também 
foi organizada para 
incluir disposições 
relacionadas à educação, 
saúde, meio ambiente, e 
desenvolvimento urbano 
e rural.

O texto da Constituição 
catarinense passou por 
diversas emendas ao 
longo dos anos, com o 
objetivo de adaptá-la 
às mudanças sociais e 
econômicas do estado, 
garantindo que ela 
permanecesse relevante 
e em consonância com as 
demandas da população.

Para marcar a 
passagem dos 35 anos 
de criação, a Assembleia 
Legislativa de Santa 
Catarina (Alesc), em 

parceria com a União 
Nacional dos Legisladores 
e Legislativos Estaduais 
(Unale), realiza em 
novembro o Congresso 
de Direito Constitucional 
e Legislativo. 

O evento será nos dias 
7 e 8, no Palácio Barriga 
Verde, em Florianópolis.

O congresso reunirá 
nomes de destaque no 
Direito e autoridades 
do Judiciário e do 
Ministério Público, 
como o ex-presidente 
Michel Temer, o ministro 
do Supremo Tribunal 
Federal (STF) Dias Toffoli, 
o procurador-geral da 
República Paulo Gonet, 
a ministra do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) 
Edilene Lôbo e o ministro 
do Superior Tribunal 
de Justiça (STJ) Marco 
Aurélio Buzzi.

De acordo com o 
presidente da Alesc, 
deputado Mauro De 
Nadal (MDB), o evento 
marcará a comemoração 
dos 35 anos da 
Constituição do Estadual 
de Santa Catarina. 

“Contaremos com 
uma série de eventos 
para celebrarmos 
esse documento que 

representa a democracia, 
os cidadãos e uma 
sociedade mais livre, 
justa e solidária.”

O presidente da 
Unale, deputado estadual 
Sérgio Aguiar (PDT-CE), 
destacou que o congresso 
contará com palestrantes 
renomados. 

“Convidamos a todos 
a participar dessa 
verdadeira celebração da 
democracia”, disse.

Programação e 
inscrições

O congresso será 
aberto no dia 7 de 
novembro, uma quinta-
feira, às 8h30, na Alesc. 
No decorrer do dia, 
estão programadas 
oito atividades, entre 
palestras, mesas 
redondas e painéis.

No dia 8, serão mais 
nove atividades. Para 
o encerramento, está 
programada uma palestra 
do ministro Dias Toffoli.

A programação 
completa está disponível 
no site oficial do 
congresso. As inscrições 
já estão abertas e podem 
ser feitas no mesmo site.

POLÍTICA.
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Sessão pós-eleitoral é marcada por 
agradecimento dos eleitos
Presidente do Legislativo Claudiomiro Pavan faz balanço das eleições e destacou a apresentação 
do Pastor Elson da Igreja Luterana em Dionísio Cerqueira

Na primeira sessão 
ordinária realizada pela 
Câmara de Vereadores 
de Dionísio Cerqueira 
logo após as eleições, o 
presidente da Câmara, 
Claudiomiro Pavan, fez 
um balanço sobre o 
momento pós-eleitoral. 

A sessão ocorreu após 
o período eleitoral que 
definiu a nova legislatura 
do município e contou 
com a participação 
do pastor Elson, que 
apresentou a história 
da Igreja Luterana no 
Brasil e seu papel na 
comunidade local.

Pavan destacou a 
importância do momento 
para a política municipal, 
parabenizando os 
vereadores eleitos 
e ressaltando as 
mudanças que virão 
com a entrada de quatro 
novos representantes 

no legislativo a partir do 
próximo ano. 

Um dos destaques da 
sessão foi a apresentação 
do pastor Elson, que 
contou a história da 
chegada da Igreja 
Luterana ao Brasil há 
200 anos, e dos 70 anos 
da presença da Igreja em 
Dionísio Cerqueira. 

Além dos temas 
religiosos, a sessão foi 
marcada por discursos 
de agradecimento dos 
vereadores aos seus 
eleitores. 

Pavan, que foi 
reeleito, aproveitou 
a oportunidade para 
agradecer aos 542 
eleitores que depositaram 
confiança em sua 
candidatura e garantiram 
sua permanência no 
cargo. “Estou muito 
honrado e prometo 
continuar trabalhando 

arduamente para Dionísio 
Cerqueira”, afirmou.

O presidente da 
Câmara também fez 
questão de agradecer à 
sua equipe de campanha, 

destacando o empenho 
e dedicação de todos os 
envolvidos. 

“Desde o início da 
campanha, fui apoiado 
por um grupo de amigos 

que sempre esteve ao 
meu lado, visitando a 
comunidade e ouvindo 
as necessidades das 
pessoas. Sou muito grato 
a eles por todo o apoio”, 

finalizou o presidente da 
casa.

POLÍTICA.

Secretaria da Saúde promove encontro para ações de 
enfrentamento à dengue

Gestores e 
profissionais da 
Secretaria de Estado 
da Saúde (Sesa), 
Ministério da Saúde 
(MS) e Organização 
Pan-Americana de 
Saúde (Opas) reúnem-se 
nesta terça e quarta-
feira (15 e 16) para 
tratar do panorama da 
dengue no Paraná. O 
encontro, em Curitiba, 
tem dois objetivos: 
avaliar a epidemia de 
dengue durante o último 
período epidemiológico 
e propor ações para o 
enfrentamento de novos 
casos da doença para os 
anos de 2024/2025.

A Oficina de Avaliação 
Pós-Evento é coordenada 
pelo governo federal e 
será realizada em oito 
estados brasileiros mais 
o Distrito Federal. Essa 
iniciativa avalia as ações 
que foram desenvolvidas 
pelo Estado ou pelos 
municípios para 
enfrentamento da 
epidemia da dengue no 

território local.
Jaqueline Silva de 

Oliveira, consultora 
nacional na Coordenação 
de Emergência e 
Inteligência em Saúde 
da Opas, disse que 
o Paraná cumpriu 
uma das premissas 
no combate à doença, 
que é o alinhamento 
multissetorial.

“Nós podemos 
observar uma interação 
muito grande entre 
diferentes pastas. Além 
da Secretaria de Saúde, 
houve um movimento 
com diversos órgãos 
estaduais e outras 
secretarias que compõem 
o Governo. Isso faz muita 
diferença”, disse ela.

“Para combater a 
dengue, precisamos de 
ações de saúde, mas 
também da colaboração 
com outros órgãos, como 
aqueles responsáveis 
pela limpeza pública, 
saneamento urbano, 
educação. Toda essa 
soma de esforços entre 

as diferentes áreas 
é fundamental para 
garantir o sucesso das 
ações”, acrescentou.

Profissionais das áreas 
de controle de vetores, de 
vigilância epidemiológica, 
de gestão, comunicação e 
assistência participam da 

oficina.
“Nosso intuito é 

focar em medidas de 
prevenção, controle, 
capacidade de resposta 
e monitoramento. 
Nossas estratégias 
estão no caminho certo 
e o aprimoramento 

é essencial para a 
continuidade do 
trabalho”, afirmou Maria 
Goretti Lopes, diretora de 
Atenção e Vigilância em 
Saúde da Sesa.

No último período 
sazonal, o Paraná 
contabilizou 939.453 

notificações, 595.732 
casos confirmados e 610 
mortes em decorrência 
da dengue. O maior 
número dos últimos anos.

Evento, em Curitiba, tem dois objetivos: avaliar a epidemia de dengue durante o último período 
epidemiológico e propor ações para o enfrentamento de novos casos da doença para os anos de 
2024/2025

SAÚDE.
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5K,
CORRIDA KIDS

MODALIDADES:

10K e

03/11 

ETAPA SÃO MIGUEL DO OESTE!
     Praça Walnir Bottaro Daniel - 8h

Realização:

A Secretaria de Estado da Proteção e Defesa 
Civil de Santa Catarina concluiu o processo de 
licitação para a reforma da Barragem Sul, em 
Ituporanga, no Alto Vale do Itajaí, resultando 
em uma economia de R$ 2 milhões. O valor de 
referência era de R$ 25 milhões, e o consórcio 
vencedor apresentou uma proposta de R$ 23 
milhões.

A concorrência eletrônica, que garantiu maior 
transparência e competitividade, contou com 
a participação de duas empresas. A sessão 
foi aberta em 7 de outubro e, rapidamente, o 
processo foi adjudicado e homologado, com o 
resultado publicado no Diário Oficial do Estado.

O consórcio vencedor, formado por três 

empresas especializadas, agora deve apresentar 
a documentação final e a apólice de seguro. 
Inicialmente, considerou-se uma dispensa de 
licitação emergencial devido à urgência dos 
reparos, mas a escolha pela concorrência 
se mostrou mais vantajosa, atraindo mais 
empresas e garantindo uma solução econômica.

“O sucesso desta licitação é um reflexo do 
nosso compromisso com a transparência e 
a eficiência no uso dos recursos públicos”, 
afirmou Fabiano de Souza, Secretário da 
Proteção e Defesa Civil. “Estamos garantindo 
não apenas a economia, mas a segurança da 
população, que é nossa prioridade.”

Licitação para reforma da barragem sul de Ituporanga gera economia de R$ 2 
milhões para Santa Catarina

GERAL.

A Prefeitura Municipal 
de Dionísio Cerqueira, 
divulgou o edital para 
o Processo Seletivo nº 
001/2024. As inscrições 
foram abertas no dia 
1º de outubro de 2024, 
oferecendo vagas 
para candidatos com 
níveis de escolaridade 
fundamental, médio e 
superior. 

As oportunidades 
contemplam jornadas de 
trabalho que variam de 
10 a 40 horas semanais, 
com salários que vão 
de R$ 1.430,37 a R$ 
6.395,12.

O processo seletivo 
é voltado para atender 
diferentes áreas da 
administração pública, 
com oportunidades para 
candidatos que possuam 
o ensino fundamental, 
médio ou superior 
completo. 

Os salários, que 
podem chegar a R$ 
6.395,12, tornam 
o certame atraente, 
especialmente para 
aqueles com formação 

superior, cujas funções 
tendem a ser melhor 
remuneradas. No entanto, 
as oportunidades estão 
distribuídas de maneira 
a incluir diferentes 
perfis de candidatos, 
proporcionando chances 
iguais para os que têm 
qualificação mínima ou 
intermediária.

Para os interessados 
em participar do 
processo seletivo, as 
inscrições já estão 
disponíveis e podem ser 
realizadas até o dia 30 de 
outubro de 2024. 

Os candidatos devem 
acessar o endereço 
eletrônico https://
ameosc.selecao.net.br/
informacoes/2411/ 
ou o site oficial da 
Prefeitura Municipal de 
Dionísio Cerqueira, onde 
encontrarão todas as 
informações necessárias 
para a inscrição.

A taxa de inscrição 
varia conforme o nível de 
escolaridade exigido para 
o cargo pretendido:

Ensino Superior: R$ 

80,00
Ensino Médio: R$ 

50,00
Ensino Fundamental: 

R$ 40,00
Esses valores precisam 

ser quitados até a data 
limite do período de 
inscrições, e somente 
após a confirmação do 
pagamento o candidato 
estará apto a participar 
do certame.

Os candidatos 
que desejarem mais 
informações ou 
esclarecimentos podem 
se dirigir à Secretaria 
Municipal de Educação, 
Esporte e Cultura, 
localizada na sede da 
Prefeitura de Dionísio 
Cerqueira. 

O atendimento 
presencial oferece 
suporte para quem tiver 
dúvidas sobre o edital, 
as vagas disponíveis ou 
o processo de inscrição. 
Para quem preferir 
contato telefônico, a 
Prefeitura disponibilizou 
o número (49) 3644-
6739.

Dionísio Cerqueira abre inscrições para Processo Seletivo 
Oportunidades abrangem diversos níveis de escolaridade, com salários que chegam a 
R$ 6.395,12
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Mulher: seu corpo, sua 
vida!. Esse é o tema da 
campanha do Ministério 
da Saúde em 2024 para 
conscientização sobre a 
importância da prevenção 
e do diagnóstico precoce 
do câncer de mama e de 
colo do útero, em alusão 
ao mês Outubro Rosa.

Com o objetivo 
de promover essa 
conscientização e 
também na prevenção 
dos casos de câncer em 
mulheres, as secretarias 
de Saúde de Dionísio 
Cerqueira e Barracão, 
estão promovendo ações 
especiais durante todo o 
mês de outubro.

Essas ações conforme 
os responsáveis pelas 
pastas, Deniz da Rocha 
em Dionísio Cerqueira 
e Dieyson Bugança 
em Barracão, são 
desenvolvidas durante 
todo o ano, mas com 
uma evidência maior 
no nono mês do ano, 
como preconizado pelo 
Ministério da Saúde.

Ações em Dionísio 
Cerqueira 

O mês de outubro já é 
conhecido mundialmente 
como um mês marcado 
por ações relacionadas à 
prevenção e diagnóstico 
precoce do câncer de 
mama e agora estendido 
também ao câncer do 
colo do útero. 

Falar abertamente 
sobre a doença pode 
ajudar a aumentar 
a conscientização 
das mulheres sobre 
a importância da 
prevenção, contribuindo 
para a redução da 
mortalidade, destacou 
a Enfermeira e 

Coordenadora da Saúde 
Básica de Dionísio 
Cerqueira, Vanessa 
Pezerico.

“Nós enquanto 
secretaria preparamos 
várias ações 
diferenciadas que serão 
desenvolvidas durante o 
mês de outubro, como o 
atendimento diferenciado 
com orientações, 
coleta de exames 
preventivos, consultas 
médicas, odontológicas 
e psicológicas, e 
também atendimento 
após as 17h, porém 
tendo a necessidade de 
agendamento antecipado 
com o foco de atender 
aquelas mulheres que 
trabalham durante o 
horário comercial”, 
explicou Vanessa.

Além do atendimento 
diferenciado, através da 
secretaria de Saúde estão 
sendo oferecidas rodas 
de conversa e palestras. 

Os encontros iniciaram 
na terça-feira, dia 15, 
no Centro de Idosos de 
São Pedro Tobias, com 
uma palestra com a Dra. 
Mônica Garlet Rodrigues, 
médica clínico geral, 
com o tema “Cuidados e 
Prevenção ao Câncer de 
Mama e Colo do Útero”.

Os atendimentos 
especializados também 
ocorrerão nas demais 
Unidades de Saúde:

ESF Bairro União: 
Dias 18/10 e 22/10, a 

partir das 18h30, através 
de agendamento pelo 
(49) 3644 – 2207.

ESF Jorge Lacerda:
Dia 21/10, a partir 

das 19h, através de 
agendamento pelo 
(49)3644 - 6745.

ESF Idamar:
Dia 23/10, a partir 

das 18h, através de 
agendamento pelo (49) 
99159 – 5692.

ESF Três Fronteiras:
Dias 29 e 31/10 das 

18h às 21h, através de 
agendamento pelo (49) 
3644 – 1138.

De acordo com o 
secretário de Saúde do 
município, Deniz da 
Rocha, o trabalho de 
prevenção é feito durante 
o ano todo, contudo 
algumas ações são 
intensificadas durante 
esse mês, buscando um 
rápido diagnóstico e 
posterior tratamento, se 
necessário.

Para aqueles casos em 
que há a necessidade de 
tratamento oncológico, 
segundo Deniz, a 
secretaria local trabalha 
com parcerias com o 
CEONC de Cascavel, bem 
como com os Hospitais 
Regionais de São Miguel 
do Oeste e de Chapecó.

Ainda segundo Deniz, 
um fato tem chamado 
a atenção das equipes 
de saúde local, e tem 
a ver com a idade das 
pacientes, que a cada 
ano, a doença atinge 
mais precocemente essas 
mulheres.

“O que por vezes 
chama a atenção no 
que se refere a atenção 
primária é que muitos 
casos de câncer de mama 
ou de colo de útero, tem 
sido mais precoce com 
pessoas mais jovens, 
então é necessário que 
mesmo as mulheres com 
idades inferiores ao de 
costume tenham essa 
consciência, de procurar 

os postos de saúde diante 
de alguma desconfiança. 
A mulher se conhece 
e conhece seu corpo, 
então qualquer sinal de 
alerta deve-se procurar o 
atendimento preventivo 
com a enfermeira, e após 
a triagem a paciente será 
encaminhada ao médico 
e quando necessário a 
mulher será encaminhada 
para o devido tratamento, 
garantindo dessa maneira 
um sucesso maior na 
cura”, afirmou Deniz.

Saúde de Barracão 
promoverá caminhada

No município de 
Barracão, conforme o 
secretário de Saúde, 
Dieyson Bugança, as 
ações de prevenção e 
conscientização ao câncer 
de mama e também de 
colo do útero, não é feito 
somente em outubro, 
senão que o ano inteiro a 
secretaria promove ações 
especiais voltadas para a 
saúde da mulher. 

“O município de 
Barracão desenvolve 
esse trabalho os 12 

meses do ano, cuidando 
da saúde da mulher, 
com agendamentos 
de preventivos e 
agendamentos de 
mamografias o ano 
todo. De praxe temos 
horários diferenciados 
para as mulheres que 
trabalham ou que têm 
mais dificuldade de vir 
no horário comercial. 
As nossas enfermeiras 
fazem esse agendamento 
e durante alguns dias 
do mês é realizado o 
atendimento noturno, 
isso inclui a coleta para 
exames”, comentou 
Dieyson.

O município 
também disponibiliza, 
durante todo o ano, 
as mamografias 
com agendamento 
diretamente na Secretaria 
de Saúde.

Além das ações 
promovidas durante 
o ano, nesse mês de 
outubro a secretaria 
promoverá nos próximos 
dias uma caminhada de 
conscientização, com 

foco nas visitas aos 
comércios locais.

“No ano passado 
tivemos uma palestra 
onde reunimos mais 
de 500 mulheres, para 
esse ano faremos uma 
ação diferente em 
parceria com outros 
setores do município 
como a secretaria de 
educação, buscando 
assim conscientizar as 
jovens e adolescentes 
quanto a necessidade do 
autocuidado, até porque 
essas adolescentes 
são o nosso futuro. 
Além disso teremos o 
apoio das academias 
do município que vão 
focar nas atividades 
físicas, que também 
é um ponto essencial 
na prevenção. Nossas 
equipes também farão 
os agendamentos que o 
município disponibiliza 
na Secretaria de Saúde”, 
finalizou o secretário 
Dieyson.

Caminhada, Palestras, e outras ações fazem 
parte da Campanha do Outubro Rosa
Secretarias promovem ações de conscientização a prevenção e diagnóstico precoce do câncer de 
mama e de colo do útero

SAÚDE.
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Eu queria falar hoje sobre família. Nós sabemos 
que hoje em dia viver em família é um desafio. A 
gente percebe pelos relacionamentos dos jovens, 
entre si, casais de meia idade e até casais de 20, 
30 anos de casamento que ainda entram em crises 
profundas, muitas vezes causando até separações. 
Uma palavra importante é o seguinte. O diálogo, 
a conversa, é um dos principais elementos para 
a construção de um relacionamento saudável. O 
diálogo onde eu expresso aquilo que eu sou, eu 
expresso as minhas dúvidas, eu expresso o porquê 
estou com esse comportamento, com essas tensões, 
com esses problemas, porque ocorre que os 
casais, muitas vezes, não falam, não conversam e, 
consequentemente, não se entendem quando falam, 
explodem. Por isso deveria haver aqui um exercício 
de maturidade para que o diálogo, a conversa franca, 
não quando a gente está tenso, mas nos momentos 
certos, nos momentos oportunos que se estabelece 
para isso. Então esse é um ponto. O segundo ponto, 
os casais deveriam ter rituais, rituais de vida. Por 
exemplo, um ritual é a missa, pode ser o culto, pode 
ser a celebração. Outro ritual é a mesa. Tem famílias 
que não se encontram mais na mesa, que não tem 
mais o momento da mesa, da refeição, do meio-dia, 
refeição da noite. Cada um fica isolado, um na sala, 
outro no quarto, outro não sei aonde. E assim são 
pessoas estranhas dentro do mesmo ambiente. Por 
isso, rituais comuns ajudam a família a se manter. E 
outra coisa é acreditar, são crenças compartilhadas. 
No que a família acredita? No que o pai e a mãe 
acreditam? Em que Deus? Num Deus que sustenta, 
num Deus que ama, num Deus que perdoa, mas num 
Deus que também compromete? Quais as crenças 
são compartilhadas entre pai, mães e filhos? Por isso, 
família é sempre uma tarefa. Família é um desafio. 
Oremos. Deus, pai de amor e de bondade, vos que 
enviastes vosso filho o mundo para ser o nosso 
mestre, ele que nasceu no seio de uma família. Ajude 
as famílias a serem famílias, a se encontrarem no 
diálogo, no amor, no perdão, compartilhando a vida, 
compartilhando dúvidas, encontrando soluções para 
os problemas. Deus abençoe a tua família, a tua casa, 
em nome do pai, do filho do Espírito Santo. Amém.

Desafio de ser Família

Nelson Kunsler assume o Executivo 
por 15 dias
A última sessão conduzida pelo presidente do Legislativo sulflorense, 
os vereadores aprovaram o orçamento do município para 2025

Os vereadores de 
Flor da Serra do Sul 
se reuniram para os 
trabalhos ordinários, 
em discussão a diversas 
matérias de interesse 
público.

Sob a presidência do 
vereador Nelson Kunsler, 
os vereadores apreciaram 
a ordem do dia na 
primeira sessão após o 
período eleitoral, dia 9 de 
outubro.

Os vereadores 
aprovaram a Lei de 
Diretrizes Orçamentárias 
– LDO, que estima a 
receita e fixa a despesa 
do município de Flor 
da Serra do Sul, para o 
exercício de 2025.

Após o detalhamento 
do orçamento, os 
vereadores aprovaram o 
projeto em definitivo, em 
segundo turno. 

Outro projeto de 
lei votado, proíbe o 
manuseio, utilização 
e queima de fogos 
de artifícios sonoro 
no município. Após a 
especificação dos tipos de 

foguetes previstos na lei, 
os vereadores discutiram 
sobre a matéria.

Esse projeto segue 
uma tendência mundial, 
que defende a proibição 
de uso de foguetes, para 
o bem estar humano e 
dos animais. Em caso 
de infração, o município 
poderá aplicar multas e 
outras penalidades, em 
caso de reincidência.

O vereador Nelson 
Kunsler assumiu como 
prefeito por 15 dias, do 
dia 10 a 23 de outubro, 
quando o prefeito e a 
vice-prefeita estarão em 
férias. Kunsler cumprirá 
a agenda de eventos 
previsto e execução de 
serviços.

“Fico muito feliz de 
assumir, pela primeira 
vez um presidente do 

Legislativo assume o 
Executivo, nas férias 
do prefeito. Quero 
corresponder da melhor 
forma possível, atender a 
todos e manter tudo em 
plena ordem”, comentou.

Em seu lugar, 
conduzirá a Câmara 
de Vereadores, o vice-
presidente Leocyr 
Castelli. 

POLÍTICA.

GERAL.

A Entrês 
Desenvolvimento 
Humano, de Curitiba, 
vai realizar na Tri 
Fronteira, nos dias 25 e 
26 de outubro, e 8 e 9 de 
novembro, das 9 horas às 
19 horas, o Eneagrama 
Aplicado em Liderança. 

Segundo explicou 
Adilson Basso, arquiteto 
e vice-presidente da 
Associação Empresarial 
da Fronteira – 
Ascoagrin, a Entrês é 
uma empresa focada 
no desenvolvimento 
consciente das pessoas, 
para que se tornem 
líderes mais eficazes, 
e impulsionem a 
produtividade de suas 
organizações. 

“O diferencial está 
na aplicação prática 
dos conteúdos, com 
uma linguagem 
adaptada ao cotidiano 

de cada turma, além 
de acompanhamento 
individualizado dos 
participantes”, ressaltou.

Basso destacou que 
a ferramenta utilizada 
é o Eneagrama, em um 
formato totalmente 
exclusivo da Entrês, com 
linguagem moderna, 
aplicada aos negócios, 
e ferramentas práticas 
para a evolução 
comportamental.

O que você vai 
aprender

Os instintos humanos e 
os centros de inteligência;

O que é consciência 
comportamental e seu 
impacto no dia a dia;

Os nove tipos de 
personalidade e como se 
autoidentificar;

Ferramentas para 
controle de estresse;

Erros e acertos de 
cada perfil na liderança, e 

como liderar cada um;
E, além, desses temas, 

muitos outros serão 
tratados no Eneagrama.

Investimento: R$ 
4.750,00 (em até 6 x no 
cartão).  

Programação: 
A programação 
contempla 36 horas de 

treinamento + 3 horas de 
acompanhamento pós-
treinamento.

Garanta a sua vaga
Para fazer a inscrição 

entrar em contato pelo 
WhatsApp: (49) 99963-
9453, com Adilson Basso.

Eneagrama aplicado em liderança será 
realizado na Tri Fronteira
O treinamento de Consciência Comportamental, será realizado 
nos dias 25 e 26 de outubro, e nos dias 08 e 09 de novembro

O número de novas 
mulheres empregadas no 
setor de turismo do Paraná 
aumentou 8,6% de janeiro 
a agosto de 2024, no 
comparativo com o mesmo 
período de 2023. Os dados 
são do Cadastro Geral de 
Empregados e Desempregados 
(Caged). Dos 4.503 novos 
empregos criados no setor 
estadual neste ano, as 
mulheres ocupam 2.771 vagas, 
enquanto no mesmo período 
de 2023, foram registradas 
2.551 novas vagas ocupadas 
por elas.

De acordo com os números, 
as mulheres representam o 
equivalente a 61,5% dos novos 
empregos do setor turístico 

estadual, enquanto que em 
2023 eram 46,8% do total. 
Os dados estão disponíveis no 
SiTU — Sistema de Inteligência 
Turística, ferramenta 
lançada no ano passado pela 
Secretaria do Turismo, onde 
estão reunidas pesquisas, 
levantamentos e os principais 
indicadores do setor, de forma 
aberta e interativa.

O secretário estadual do 
Turismo (Setu), Márcio Nunes, 
destaca a importância da força 
feminina no setor. “É bom que 
as mulheres estejam aderindo 
cada vez mais aos ofícios e 
ocupações ligadas ao turismo, 
qualificando a nossa mão de 
obra. 

Número de mulheres empregadas no setor do turismo 
cresce 8,6% no Paraná
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Câmara realizará audiência pública na próxima 
segunda-feira, dia 21

A Câmara de Vereadores do 
município de Santo Antonio do 
Sudoeste realizou, na noite de 
14 de outubro, sessão ordinária 
com a presença da maioria dos 
vereadores.

Conduzida pelo vereador 
Sérgio Antonio de Mattos, 
os trabalhos transcorreram 
dentro da normalidade, com a 
apreciação de algumas matérias 
de interesse público.

Entre os projetos apreciados, 
destacam-se a convocação para 
audiência pública para discutir 
um novo código tributário para 
o município de Santo Antonio 
do Sudoeste.

A convocação foi feita pelo 
presidente do Legislativo, para 
que no dia 21 de outubro, 
às 16 horas, a população e 
lideranças locais se reúnam 
com objetivo de discutir sobre 
o projeto de lei complementar, 
de autoria do Poder Executivo 
Municipal, que dispõe sobre a 
reforma do atual e consolidação 
de um novo código tributário.

“Este é um assunto 
importante, que julgamos ser 
do interesse de todos. Por 
isto, convidamos a população, 
trabalhadores e empresários, 
bem como lideranças locais, 
para que possamos analisar 
este projeto, e ver se o 
mesmo pode contribuir para 
o desenvolvimento do nosso 
município. Portanto, dia 21, 
às 16 horas, no plenário 
do Legislativo, todos serão 
bem-vindos para tratar 
deste assunto”, comentou o 
presidente.  

Durante a sessão, os 
vereadores também apreciaram 
algumas indicações de autoria 
da vereadora Elizete Gradascki. 
Um dos pedidos solicita a 
construção de uma unidade de 
saúde no bairro Vila Aurora.

Ela justificou que o bairro 
tem um número significativo 
de pessoas, especialmente 
idosos, que tem dificuldade de 
se deslocar até o centro para 
efetivar exames e consultas 

médicas.
Outras solicitações da 

vereadora tratam de melhorias 
no passeio entre o mercado 
Minipreço e o Cemitério 
Municipal.

O presidente Sérgio de 
Mattos acrescentou que 
diversos pareceres de 
comissões sobre projetos de 

leis, foram aprovados.
“Foi uma sessão positiva, 

com várias matérias em pauta. 
Após as devidas leituras, e 
discussão dos vereadores, 
as indicações, pareceres e 
projetos foram aprovados por 
unanimidade. Os vereadores 
estão tratando todos os 
projetos com agilidade, visando 

sempre melhorar os serviços 
públicos e o atendimento a 
nossa população. Entrando na 
segunda quinzena de outubro, 
caminhamos para organizar 
o encerramento do ano, 
especialmente por ser mudança 
de legislatura”, comentou o 
presidente.

A convocação visa discutir um novo código tributário no município de Santo Antonio do 
Sudoeste. O assunto é de interesse de comerciantes, agricultores e prestadores de serviços

POLÍTICA.
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Teve início no último 
sábado, 12 de outubro, o 
Campeonato Municipal 
de Futebol Suíço em 
Dionísio Cerqueira. A 
competição, que deveria 
ter começado no dia 
10, foi adiada devido às 
condições climáticas, mas 
a estreia trouxe três jogos 
emocionantes, realizados 
na comunidade do 

Distrito de Idamar. 
De acordo com o 

diretor de Esportes do 
município, Elton Santin, 
a competição conta com 
58 equipes inscritas e 
distribuídas em cinco 
categorias.

São 32 equipes na 
categoria principal, nove 
na feminina, cinco na 
Master, sete na veteranos 

e cinco na sub-16, 
totalizando 58 times. 

“As partidas estão 
sendo disputadas em 
diferentes locais, como o 
Estádio Municipal, onde 
há jogos praticamente 
todas as noites, e nas 
comunidades de São 
Pedro Tobias, Idamar e 
Linha Toldo, que contam 
com infraestrutura para 

jogos noturnos”, destacou 
Elton.

O campeonato segue 
até o dia 14 de dezembro, 
data prevista para a 
grande final, que deve 
encerrar o calendário de 
competições de futebol 
do município em 2024. 

Santin reforçou 
que a expectativa 
é de muitos jogos 

disputados, destacando 
a importância do evento 
para a integração 
das comunidades e o 
fortalecimento do esporte 
local.

“Estamos muito 
felizes com o andamento 
do campeonato. É 
uma competição que 
começou no ano passado 
e este ano estamos 

vendo um grande 
engajamento das equipes 
e atletas, inclusive com a 
participação de jogadores 
de fora da cidade. Isso 
eleva o nível dos jogos e 
traz mais emoção para 
o público”, concluiu o 
diretor de Esportes.

Campeonato Suíço de Futebol 7 teve início em 
Dionísio Cerqueira 
Evento esportivo movimenta a região e promete jogos eletrizantes até dezembro

ESPORTES.

A administração 
municipal de Palma 
Sola, por meio da Defesa 
Civil e Meio Ambiente, 
instalou um kit de 
transposição na ponte 
da Linha Santa Catarina 
na divisa com a Linha 
Pinheirinho, interior de 
Dionísio Cerqueira.

A administração 
investiu mais de R$ 
188 mil, que cobriu 
a construção das 
cabeceiras, o apoio e a 
instalação da ponte. 

De acordo com o 

diretor de Defesa Civil e 
Meio Ambiente, Daniel 
Delevatti, o kit enviado 
pela Defesa Civil do 
Estado de Santa Catarina 
possui 18 metros de 
comprimento com 6,25 
metros de largura.

O prefeito Cleomar 
José Mantelli, destaca a 
importância dessa obra, 
uma vez que o local havia 
se deteriorado em razão 
das fortes chuvas que 
afetaram a comunidade. 

Ao todo foram 
investidos R$ 

237.085,76, valor este 
dividido entre Palma Sola 
e Dionísio Cerqueira.

“A ponte era de 
madeira e devido 
às fortes chuvas as 
cabeceiras foram levadas 
com a força da água. 
Para que não haja mais 
esse problema, as vigas 
da nova ponte são de 
concreto”, destacou 
Daniel. 

Segundo Daniel, outros 
locais do município 
também devem 
receber o mesmo kit de transposição

GERAL.

Instalado kit de transposição na Linha Santa Catarina
A administração de Palma Sola investiu mais de R$ 188 mil na ponte que faz divisa com a Linha 
Pinheirinho de Dionísio Cerqueira
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GERAL.

Entre os dias 7 
e 11 de outubro, o 
município de Bom 
Jesus do Sul se encheu 
de alegria com uma 
programação especial em 
homenagem ao Dia das 
Crianças. Durante toda 
a semana, os estudantes 
participaram de 
brincadeiras e atividades 
lúdicas que estimularam 
a criatividade e 
garantiram muitas 
risadas.

A iniciativa, promovida 
pela Administração 
Municipal por meio 
do Departamento de 
Educação, envolveu 
diversas atividades para 
os alunos da Escola 
Municipal Roberto 
Mazzocatto e do CMEI 
Criança Feliz, garantindo 
momentos de diversão e 
inclusão.

Entre as atividades, um 
dos pontos mais altos foi 
o dia do “cabelo maluco” 

e os brinquedos infláveis 
que proporcionaram aos 
alunos uma experiência 
diferente e cheia de 
animação.

Além das atividades 
recreativas, a 
programação também 
incluiu um cuidado 
especial com as refeições 
oferecidas. Com 
cardápios elaborados 
para atender as 
necessidades nutricionais 

dos estudantes, a semana 
contou com uma tarde de 
sorvete, com opções zero 
lactose, para que todas 
as crianças, inclusive 
aquelas com restrições 
alimentares, pudessem 
participar plenamente 
das comemorações.

“A semana foi mágica 
e marcante para nossos 
alunos. Queremos 
que eles se sintam 
valorizados e felizes em 
nosso ambiente escolar”, 

afirmou Marilene 
Pinheiro Cabral Deola, 
Chefe do Departamento 
de Educação. 

A gestora destacou 
a importância de 
proporcionar momentos 
que vão além do 
aprendizado acadêmico, 
fortalecendo o bem-estar 
e o desenvolvimento 
saudável das crianças.

Os momentos de 
descontração durante 
a Semana da Criança 

reforçaram a importância 
de celebrar a infância em 
um ambiente acolhedor 
e divertido, ressaltando 
que eventos como esse 
são fundamentais para 
fortalecer os laços com 
a comunidade escolar 
e garantir que cada 
aluno se sinta especial e 
valorizado.

Dia das Crianças foi celebrado com atividades 
especiais em Bom Jesus do Sul
Atividades lúdicas, refeições especiais e brincadeiras marcaram a comemoração nas escolas 
do município
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O departamento de 
Esportes de Bom Jesus 
do Sul deu início nesta 
quarta-feira, dia 16, a 
mais uma edição do 
Campeonato Municipal 
de Bocha 48 Masculino. 
Nessa edição 14 equipes 
confirmaram sua 
participação. 

De acordo com o 
diretor de Esportes, Jeã 
Cumiotto, a expectativa 
é de que o campeonato 
fortaleça ainda mais o 
espírito esportivo na 
cidade.

“O encerramento das 
inscrições das equipes 
masculinas aconteceu 
no dia 09 de outubro, e 

a competição teve início 
no dia 16. Assim os 
competidores tiveram 
uma semana para se 
preparar”, destacou Jeã.

Segundo as 
informações, são 14 
equipes inscritas na 
categoria masculino, 
formadas por cinco 
atletas.

“Até agora esse foi 
o maior número de 
equipes já inscritos 
no campeonato que 
é muito tradicional 
porque engloba também 
as comunidades do 
interior, tanto que esse 
ano teremos jogos no 
pavilhão e em dois bares 

da cidade e também 
confrontos na Linha XV 
de Novembro, Gaúcha 
e Nova Esperança”, 
explicou Jeã.

Os confrontos, 
conforme o diretor de 
esportes, serão realizados 
às quartas e sextas-
feiras, em paralelo ao 
campeonato municipal de 
futebol suíço. 

“Foi um pedido das 
equipes para não haver 
conflitos entre quem 
joga o futebol suíço e 
quem joga o 48, então 
as rodadas serão nas 
quartas e sextas-feiras 
à noite, nos bares tanto 
da cidade quanto do 

interior”, destacou o 
diretor.

Quanto as inscrições 
do Campeonato 
Municipal de Bocha 48 

na categoria feminino, o 
período foi estendido em 
mais uma semana.

“Prorrogamos o prazo, 
para que dessa maneira, 

quem tiver interesse de 
montar sua equipe pode 
passar no departamento 
e retirar a ficha”, afirmou 
Jeã. 

Iniciados os confrontos do Campeonato de
48 masculino
Campeonato Municipal de Bocha 48 Masculino é promovido pelo departamento 
de esportes de Bom Jesus do Sul

ESPORTES.

Secretaria organiza “Dia D do Outubro Rosa” em Princesa

Promovido pela 
Secretaria de Saúde, 
acontece no próximo 26 
de outubro, em Princesa, 
o “Dia D do Outubro 
Rosa”. As informações 
são a secretária da pasta 
Mônica Dalsóglio.

“A ação tem por 
objetivo compartilhar 
informações sobre 
o câncer de mama 
e câncer do colo do 
útero, promovendo a 
conscientização sobre as 
doenças e o acesso aos 
serviços de diagnóstico”, 
explicou Mônica.

Toda programação 
acontecerá no Posto de 
Saúde das 8h às 17h, 
sem fechar ao meio-dia.

“As mulheres 
interessadas em 
participar devem 
agendar o atendimento 
na unidade de saúde”, 
explicou a secretária.

O Dia D oferecerá 
testes rápidos para 
hepatites, sífilis e HIV; 
preventivo; terapia 
corporal; consulta 
médica; terapia corporal 
barra de ACCESS; limpeza 
de pele e vacinas.

“Complementando 
a programação, neste 
dia haverá oficina 
de automassagem e 
escalda-pés com plantas 
medicinais, sendo este 
serviço de livre demanda, 
sem a necessidade de 
agendamento”, destacou 
Mônica.

A realização da ação é 
da Secretaria Municipal 
da Saúde em parceria 
com a Epagri local, 
através da Extensionista 
Graziele Schnorr.

Toda programação acontecerá no dia 26 de outubro, no Posto de Saúde das 8h às 17h

SAÚDE.

GERAL.

O prefeito de São 
José do Cedro assinou 
na última semana o 
decreto de turno único 
na Administração Pública 
Municipal.

O documento, assinado 
pelo prefeito João Luiz de 
Andrade, Rabicó, prevê 
a adoção de turno único 
nas repartições públicas 
municipais desde 
segunda-feira, dia 14 de 
outubro.

Com o decreto, o 
horário de funcionamento 
das atividades do serviço 

público, até o dia 31 de 
dezembro, será das 7h às 
13h.

Segundo o secretário 
de Administração 
Alexandre Paloschi, a 
medida tradicionalmente 
é adotada em anos de 
eleições, após o pleito, a 
fim de reduzir custos e 
adequar as contas para 
o final de mandato e 
transição para o novo 
governo.

Ainda de acordo com 
o decreto, o turno único 
não afeta, a Secretaria 

Municipal de Saúde, o 
Conselho Tutelar, as 
escolas e creches, cujos 
servidores continuarão 
trabalhando em horário 
normal.

No Semae, em 
virtude do turno único, 
com funcionamento 
somente até as 13h, 
haverá plantão para 
serviços emergenciais 
relacionados ao 
abastecimento de água.

Prefeito decreta Turno Único em São José do Cedro  
O documento prevê a adoção de turno único nas repartições públicas municipais até 31 de 
dezembro
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A Câmara de 
Vereadores de São 
José do Cedro retoma 
transmissão de sessões 
ao vivo na primeira 
sessão após a eleição 
municipal.

A reunião ordinária do 
Legislativo aconteceu na 
última quarta-feira, dia 
09, e foi presidida pelo 
vereador Cláudio Wartha, 
do PP.

Na oportunidade, em 
virtude da licença de 
trinta dias do vereador 
Enio Carossi do União 
Brasil, tomou posse a 
suplente do partido 
Marilan Ferraz.

Os vereadores 

aprovaram em segunda 
votação um projeto 
de lei de autoria do 
Executivo, que tramitou 
em regime de urgência, e 
solicitava remanejamento 
orçamentário no Fundo 
Municipal de Saúde, 
para a aquisição de 
medicamentos.

Também, aprovaram 
em primeira votação, 
outro projeto de lei do 
Executivo, que tramitou 
em regime de urgência, 
para ratificar o contrato 
de consórcio público do 
Cis/Ameosc, Consórcio 
Intermunicipal de Saúde 
da Associação dos 
Municípios do Extremo-

oeste de Santa Catarina.
Por meio deste é que 

os municípios viabilizam, 
por exemplo, consultas 
especializadas e exames 
a preços mais acessíveis 
e de forma mais célere. 
O texto ainda terá de 
ser votado em segunda 
votação na sessão da 
próxima segunda-feira, 
14 de outubro, às 18h.

A sessão ainda 
foi marcada por 
parabenizações aos 
eleitos no domingo, dia 
06, para o Legislativo e 
Executivo de São José 
do Cedro a partir do ano 
que vem. Os vereadores 
Fernando Will e Enio 

Carossi se elegeram 
prefeito e vice da cidade. 

Os vereadores 
Guilherme Ferrari, Julio 

Rubin e Tânia Gasperin 
dos Santos se reelegeram 
para a função. Outros 
seis vereadores vão 

renovar a composição do 
parlamento municipal.

Câmara de São José do Cedro retoma transmissão 
de sessões
A reunião ordinária do Legislativo aconteceu, na quarta-feira (9) e foi presidida pelo 
vereador Cláudio Wartha

GERAL.

A instalação da rede de 
água no Distrito de Jorge 
Lacerda e na Linha São 
Paulo está em fase final. 

O projeto inclui a 
perfuração de dois 
poços artesianos, um em 
cada comunidade, para 
garantir o fornecimento 
de água potável aos 
moradores.

Além da perfuração, 
foram realizadas a 
instalação de duas 
bombas d’água, a 
abertura de valetas e o 
encanamento necessário. 

Com um 
investimento total de 
aproximadamente R$ 
350 mil, a obra foi 
financiada por emendas 
federais e estaduais, 
com a contrapartida do 
município.

A nova rede 
beneficiará cerca de 100 
famílias, assegurando 
acesso à água limpa 
e contribuindo para a 
melhoria da qualidade de 
vida na região.

Trabalhos continuam na Rede de água no Distrito de Jorge Lacerda e 
Linha São Paulo 
O projeto que inclui a perfuração de dois poços artesianos, um em cada comunidade, está chegando a 
sua fase final 
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Foram abertas no 
dia 03 de outubro, as 
inscrições para os cursos 
técnicos integrados e 
subsequentes ao ensino 
médio e de graduação do 
Processo Seletivo do IFPR 
– Campus de Barracão 
2024/2025. 

De acordo com o 
diretor-geral João 
Luciano Bandeira, o 
Campus de Barracão 
oferece dois cursos 
técnicos integrados e um 
curso de graduação. 

“Quem tiver interesse 
em fazer parte da 
nossa instituição, a 
hora é agora. Temos 
dois cursos técnicos 
integrados, sendo o 
curso técnico integrado 
em informática e o 
curso técnico integrado 
em administração, 
ambos matutinos, com 
duração de quatro anos. 
Além desses contamos 
também com o curso de 
graduação em Comércio 
Exterior, esse é noturno e 
tem uma duração de três 
anos”, explicou João. 

Vagas
- Quanto as vagas, de 

acordo com o diretor 
para o curso de técnico 
integrado em informática, 
estão sendo ofertadas 40 
vagas; 

- Para o curso 
técnico integrado em 
administração, são 80 
vagas;

- O curso de graduação 
em Comércio Exterior, 
terá 40 vagas disponíveis.

Prazos, valores e 

forma de seleção
Para os cursos 

técnicos integrados e 
subsequentes ao Ensino 
Médio, as inscrições 
estão abertas até o dia 1º 
de novembro de 2024. As 
inscrições têm um custo 
de R$30 e os candidatos 
têm até o dia 25 de 
outubro para solicitar a 
isenção do pagamento da 
taxa de inscrição. 

Para os cursos de 
graduação, o período de 
inscrição vai até o dia 17 
de janeiro de 2025. O 
custo das inscrições é de 
R$50 e a solicitação de 
isenção da taxa pode ser 
realizada até o dia 15 de 
janeiro de 2025. 

É importante destacar 
que para o processo 
seletivo deste ano a 
forma de seleção mudou 
e não haverá prova. 
Para os cursos técnicos 
integrados ao Ensino 
Médio e subsequentes 
será feita uma análise 
de currículo escolar dos 
candidatos e, para os 
cursos superiores, será 
utilizada a nota do Enem.

“Tivemos uma 
mudança no que se refere 
ao sistema de ingresso 
para os cursos técnicos 
integrados, atualmente 
a seleção não é mais 
pelo vestibular, e sim 
pela análise do histórico 
escolar do ensino 
fundamental. Para a 
graduação em Comércio 
Exterior, o ingresso se 
dá pela nota do Enem”, 
explicou João.

O diretor comentou 
ainda que para aqueles 
que não farão o Enem 
ou que fizeram há mais 
de 10 anos, ainda há 
chances, tendo em vista 
que no final haverá uma 
chamada complementar.

“Você que não se 
encaixa no quesito do 
Enem, mas que tem 
interesse no curso, 
poderá deixar seus dados 
diretamente no Campus 
que no final faremos uma 
seleção própria, fora do 
Enem, e algumas vagas 
serão destinadas a esses 
candidatos”, destacou o 
diretor.

Inscrição
A inscrição deve ser 

realizada através do 
Portal do Candidato, 
onde o candidato deverá 
realizar o login através 
de sua conta pessoal no 
Portal gov.br e seguir 
os passos dispostos no 
edital correspondente ao 
tipo de curso desejado.

“A forma de inscrição 
também mudou um 
pouco esse ano. O 
estudante, terá que 
fazer o cadastro no site 
do governo federal, e 
conforme as indicações 
fazer a inscrição. No caso 
de dúvidas ou dificuldade 
o estudante pode vir até 
o Campus, onde temos 
alguns servidores que 
ajudarão na inscrição 
do candidato”, detalhou 
João.

(3:05) Então, entre 
aspas, está mais fácil 
entrar, a concorrência 

vai ser menor no curso 
técnico integrado em 
administração. (3:12) 
Então são ao todo 
120 vagas para os 
nossos cursos técnicos 
integrados. (3:16) 
E o nosso curso de 
graduação tem 40 vagas, 
curso de graduação, 
curso superior em 
comércio exterior.

(3:24) E qual o valor 
da inscrição? (3:25) A 
inscrição, lembrando que 
há isenção também de 
inscrição. (3:31) Então 
aquele que é baixa renda, 
tem o Cade Único, pode 
ainda nos próximos dias 
pedir a isenção. (3:38) 
A taxa de inscrição para 
o processo seletivo 
nos cursos técnicos 
integrados é de 30 reais.

(3:46) E para os cursos 
técnicos, aliás, para os 
cursos de graduação é de 
50 reais. (3:51) Os cursos 
técnicos integrados 
terminam agora no final 
do mês as inscrições. 

(3:55) Então tem que 
correr.

Já o curso de 
graduação, as inscrições 
vão até o mês de janeiro, 
dia 17 de janeiro.

Inclusão Social
Ao realizar a inscrição, 

o candidato pode optar 
por concorrer às vagas 
destinadas à ampla 
concorrência ou então 
às vagas destinadas à 
política de cotas adotada 
pelo IFPR. Atualmente, 
75% das vagas de todos 
os cursos e turmas são 
destinadas à política de 
cotas da instituição. 

60% do total das 
vagas ofertadas para 
cada curso e turma 
são reservadas aos 
candidatos que tenham 
cursado integralmente 
o Ensino Fundamental 
ou médio em escolas 
públicas do Brasil, em 
cursos regulares ou no 
âmbito da modalidade 
de Educação de Jovens 
e Adultos (EJA), ou 

que tenham obtido 
certificado de conclusão 
com base no resultado 
do exame nacional 
para certificação de 
competências de jovens 
e adultos (Encceja) ou de 
exames de certificação 
de competência ou de 
avaliação de jovens e 
adultos realizados pelos 
sistemas estaduais de 
ensino.

10% do total das vagas 
ofertadas para cada curso 
e turma são reservadas 
aos candidatos 
autodeclarados pretos, 
pardos ou indígenas.

5% do total das vagas 
ofertadas para cada curso 
e turma são reservadas 
aos candidatos com 
deficiência.

Os 25% restantes do 
total das vagas ofertadas 
para cada curso e turma 
são destinados à ampla 
concorrência.

IFPR está com inscrições abertas para o Processo 
Seletivo 2025
As inscrições no Campus Barracão vão até o final de outubro, já para o curso de graduação, as 
inscrições vão até o mês de janeiro

EDUCAÇÃO & CULTURA.
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ESTADO DO PARANÁ

MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO SUDOESTE 
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

EXTRATO DO CONTRATO Nº 021/2024
Processo de Inexigibilidade nº 15/2024

CONTRATANTE: CÂMARA DE VEREADORES DE SANTO ANTÔNIO DO SUDOESTE - PR

CONTRATADA:  UNICURSOS CAPACITAÇÃO E TREINAMENTOS LTDA
CNPJ Nº: 19.949.769/0001-89

OBJETO: Aquisição de 01 (uma) inscrição para o curso “Rotinas e atos de assessoramento
legislativo no final do mandato – análise e orientação das leis orçamentárias”, a ser realizado
nos dias 16, 17 e 18 de outubro de 2024, no Município de Curitiba-PR.

VALOR TOTAL:  R$1.690,00 (um mil e seiscentos e noventa reais).

VIGÊNCIA: 14/11/2024.

FUNDAMENTO LEGAL: Art. 74, III, “f”, Lei nº 14.133, de 1º de abril de 2021.

Santo Antônio do Sudoeste, em 10/10/2024.

SERGIO ANTONIO DE MATTOS – PRESIDENTE

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
PROCESSO DE INEXIGIBILIDADE Nº 015/2024

OBJETO: Aquisição de 01 (uma) inscrição para o curso “Rotinas e atos de assessoramento legislativo no
final do mandato – análise e orientação das leis orçamentárias”, a ser realizado nos dias 16, 17 e 18 de
outubro de 2024, no Município de Curitiba-PR.

Em cumprimento  ao  disposto  no  artigo  165,  parágrafo  I  da  Lei  Federal  nº  14.133/21,  torna-se
público o resultado da licitação em epígrafe apresentando o vencedor pelo critério menor preço por item:
Fornecedor Lote Item Produto/Serviço Quantidade Preço

UNICURSOS 
CAPACITAÇÃO 
E 
TREINAMENTO
S LTDA

1 1 Inscrição para o curso  'Rotinas e atos de assessoramento 
legislativo no final do mandato – análise e orientação das leis 
orçamentárias', a ser realizado nos dias 16, 17 e 18 de 
outubro de 2024, no Município de Curitiba-PR. 

1,00 1.690,00

Homologo a presente licitação, 

Santo Antonio do Sudoeste, em 10/10/2024.

SÉRGIO ANTONIO DE MATTOS
Presidente da Câmara de Vereadores

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
PROCESSO DE INEXIGIBILIDADE Nº 016/2024

OBJETO: Aquisição de 01 (uma) inscrição para o curso “Atuação prática da controladoria municipal  de
acordo com os procedimentos estabelecidos no PROGOV (DAS IN 172/2022, IN 185/2024 a NT 29/2024)”,
a ser realizado nos dias 16, 17 e 18 de outubro de 2024, no Município de Curitiba-PR.

Em cumprimento  ao  disposto  no  artigo  165,  parágrafo  I  da  Lei  Federal  nº  14.133/21,  torna-se
público o resultado da licitação em epígrafe apresentando o vencedor pelo critério menor preço por item:
Fornecedor Lote Item Produto/Serviço Quantidade Preço

UNICURSOS 
CAPACITAÇÃO 
E 
TREINAMENTO
S LTDA

1 1 Inscrição para o curso  Inscrição para o curso 'Atuação prática da 
controladoria municipal de acordo com os procedimentos 
estabelecidos no PROGOV (DAS IN 172/2022, IN 185/2024 a NT 
29/2024)', a ser realizado nos dias 16, 17 e 18 de outubro de 2024, 
no Município de Curitiba-PR. 

1,00 1.690,00

Homologo a presente licitação, 

Santo Antonio do Sudoeste, em 10/10/2024.

SÉRGIO ANTONIO DE MATTOS
Presidente da Câmara de Vereadores

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
PROCESSO DE INEXIGIBILIDADE Nº 017/2024

OBJETO: Aquisição de 01 (uma) inscrição para o curso “Congresso:  Planejamento parlamentar  para o
encerramento do mandato dos vereadores”, a ser realizado nos dias 16, 17 e 18 de outubro de 2024, no
Município de Curitiba-PR.

Em cumprimento  ao  disposto  no  artigo  165,  parágrafo  I  da  Lei  Federal  nº  14.133/21,  torna-se
público o resultado da licitação em epígrafe apresentando o vencedor pelo critério menor preço por item:
Fornecedor Lote Item Produto/Serviço Quantidade Preço

GESTAO 
PUBLICA 
BRASIL

1 1 Inscrição para o curso  'Congresso: Planejamento parlamentar 
para o encerramento do mandato dos vereadores', a ser 
realizado nos dias 16, 17 e 18 de outubro de 2024, no 
Município de Curitiba-PR. 

1,00 1.890,00

Homologo a presente licitação, 

Santo Antonio do Sudoeste, em 11/10/2024.

SÉRGIO ANTONIO DE MATTOS
Presidente da Câmara de Vereadores

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO SUDOESTE 

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

EXTRATO DO CONTRATO Nº 022/2024
Processo de Inexigibilidade nº 16/2024

CONTRATANTE: CÂMARA DE VEREADORES DE SANTO ANTÔNIO DO SUDOESTE - PR

CONTRATADA:  UNICURSOS CAPACITAÇÃO E TREINAMENTOS LTDA
CNPJ Nº: 19.949.769/0001-89

OBJETO:  Aquisição de 01 (uma) inscrição para o curso “Atuação prática da controladoria
municipal de acordo com os procedimentos estabelecidos no PROGOV (DAS IN 172/2022, IN
185/2024 a NT 29/2024)”,  a ser realizado nos dias 16,  17 e 18 de outubro de 2024, no
Município de Curitiba-PR.

VALOR TOTAL:  R$1.690,00 (um mil e seiscentos e noventa reais).

VIGÊNCIA: 14/11/2024.

FUNDAMENTO LEGAL: Art. 74, III, “f”, Lei nº 14.133, de 1º de abril de 2021.

Santo Antônio do Sudoeste, em 10/10/2024.

SERGIO ANTONIO DE MATTOS – PRESIDENTE

EXTRATO DO CONTRATO Nº 023/2024
Processo de Inexigibilidade nº 17/2024

CONTRATANTE: CÂMARA DE VEREADORES DE SANTO ANTÔNIO DO SUDOESTE - PR

CONTRATADA:  GESTÃO PÚBLICA BRASIL LTDA
CNPJ Nº: 40.178.961/0001-05

OBJETO:  Aquisição  de  01  (uma)  inscrição  para  o  curso  “Congresso:  Planejamento
parlamentar para o encerramento do mandato dos vereadores”, a ser realizado nos dias 16,
17 e 18 de outubro de 2024, no Município de Curitiba-PR.

VALOR TOTAL:  R$1.890,00 (um mil e oitocentos e noventa reais).

VIGÊNCIA: 14/11/2024.

FUNDAMENTO LEGAL: Art. 74, III, “f”, Lei nº 14.133, de 1º de abril de 2021.

Santo Antônio do Sudoeste, em 11/10/2024.

SERGIO ANTONIO DE MATTOS – PRESIDENTE
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PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 63/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 63/2024, TIPO MENOR PREÇO POR ITEM, no
dia 31/10/2024, às 13h30min, que tem por objeto a Aquisição de prêmios para
sorteio da campanha “Abrace essa ideia”.
Recebimento das propostas: de 18/10/2024 às 08h00min até 31/10/2024 às
13h00min.
Abertura das propostas: 31/10/2024, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 31/10/2024, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 14 de Outubro de 2024.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 64/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 64/2024, TIPO MENOR PREÇO POR ITEM, no
dia  01/11/2024,   às   13h30min,   que   tem  por   objeto   a  Contratação  de   horas
máquina de trator de pneus.
Recebimento das propostas: de 18/10/2024 às 08h00min até 01/11/2024 às
13h00min.
Abertura das propostas: 01/11/2024, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 01/11/2024, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 14 de Outubro de 2024.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 65/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 65/2024, TIPO MENOR PREÇO POR ITEM, no
dia 04/11/2024, às 13h30min, que tem por objeto a Aquisição de produtos para
formação de cestas natalinas.
Recebimento das propostas: de 21/10/2024 às 08h00min até 04/11/2024 às
13h00min.
Abertura das propostas: 04/11/2024, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 04/11/2024, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 15 de Outubro de 2024.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

EXTRATO ATA DE REGISTRO DE PREÇOS
Ata de Registro de preços Nº: 008/2024
Contratante:  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL - PR
Contratada.:  MULTYGRAPHIC EDITORA LTDA
CNPJ nº 34.382.012/0001-40
Valor......:  R$ 4.080,00 (quatro mil e oitenta reais)
Vigência...:  Início: 14/10/2024 Término: 13/10/2025
Licitação..:   Dispensa por  Justificativa  Nº.:   12/2024 – Ata de Registro  de
preços
Recursos...: Dotação: 333.90.39.00.00 - Outros Serviços de Terceiros – Pessoa
Jurídica - FONTE 1001

Objeto.....:  Registro  de  Preços  visando  a  contratação  de  empresa  para
fornecimento de Materiais Gráficos para Câmara Municipal De Flor Da Serra
Do Sul.

Leocyr Francisco Castelli
PRESIDENTE EM EXERCÍCIO
Flor da Serra do Sul,  14/10/2024

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
PROCESSO LICITATÓRIO N° 12/2024  - DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 12/2024 - ARP

Eu  Leocyr Francisco Castelli, Presidente em Exercício da Câmara de Vereadores de
Flor  da  Serra  do Sul,  Estado do Paraná,  no  uso das  atribuições  legais  que me são
conferidas  por  Lei,  e  de  conformidade  com  o  dispositivo  na  Lei  Federal  14.133  e
Resolução n° 12/2023,

TORNO PÚBLICO
Para conhecimento de todos interessados que fica  AJUDICADA e HOMOLOGADA a
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 12/2024 – Ata de Registro de Preços, da(s) empresa(s)
abaixo:
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS VISANDO A CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA
FORNECIMENTO DE MATERIAIS GRÁFICOS PARA CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR
DA SERRA DO SUL.
RAZÃO SOCIAL: DANGRAF ARTES GRÁFICAS LTDA
CNPJ: 95.827.184/0001-74 

Item Descrição Unidade
Preço 

Unitário Qtde
Valor 
Total

1
.

Carimbo  Automático,  corpo  e  base  de
plástico,  auto  entintado,  retrátil,  de  medidas
mínimas  60mmx40mm.  Observação:  o
Fornecedor deve apresentar uma amostra da
arte  do  carimbo  para  aprovação  antes  da
produção final

Unidade R$ 175,00 02 R$ 350,00

2
.

Carimbo  Automático,  corpo  e  base  de
plástico,  auto  entintado,  retrátil,  de  medidas
mínimas 50mmx30mm, cor da tinta preta. Arte
simples a ser fornecido no ato da solicitação.
Observação:  o  Fornecedor  deve  apresentar
uma  amostra  da  arte  do  carimbo  para
aprovação antes da produção final. 

Unidade R$ 75,00 03 R$ 225,00

Total ......................................................................................................................................     R$ 575,00
RAZÃO SOCIAL: MULTYGRAPHIC EDITORA LTDA
CNPJ nº 34.382.012/0001-40

Item Descrição Unidade
Preço 

Unitário Qtde
Valor 
Total

3 Papel Oficial tamanho A4 branco, gramatura
90g/m².  Timbre  nas  cores  do  Poder
Legislativo.  Borda esquerda com duas listras
nas  cores  verde  e  amarela,  e  Logo  do
Legislativo  no  centro  da  folha,  com  leve
transparência.  No cabeçalho da folha Brasão
do  Município  e  Identificação  da  Câmara  de
Vereadores  de  Flor  da  Serra  do  Sul.  No
rodapé  da  Página  dados  da  entidade.
Observação:  o  Fornecedor  deve  apresentar
uma  amostra  do  papel  com  o  timbre  para
aprovação antes da produção final. 

Unidade R$ 0,34 12.000 R$ 
4.080,00

Total ......................................................................................................................................     R$ 4.080,00

a) Data da Homologação e Adjudicação: 14 de outubro de 2024
b) Valor Total: R$ 4.655,00 (quatro mil seiscentos e cinquenta e cinco reais) 
c) Vigência: de 14/10/2024 a 13/10/2025.

Flor da Serra do Sul/PR, 14 de outubro de 2024.

Leocyr Francisco Castelli
PRESIDENTE EM EXERCÍCIO

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL 
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES
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Nelson Kunsler assume o 
Executivo sulflorense 

O vereador assumiu como prefeito do dia 10 ao 23 de outubro, quando Junior 
Veterinário e a vice-prefeita estarão em férias. Kunsler cumprirá a agenda de eventos 
previsto e execução de serviços.

Página 06

Secretaria da Saúde 
do Paraná promove 

encontro para ações de 
enfrentamento à dengue

Constituição catarinense 
celebra 35 anos

Polícia Científica do Paraná 
participa de ensaio do 

Inmetro sobre análises de 
álcool no sangue

Câmara realizará audiência 
pública na próxima segunda

A convocação foi feita pelo presidente do Legislativo, durante a última sessão, com 
o objetivo de discutir sobre o projeto de lei de autoria do Executivo Municipal, que 
dispõe sobre a reforma e consolidação de um novo código tributário.
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